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?鲸落而万物生

早在春节前后，中超各队逐步进
入到赛季前的冬训备战阶段，以传
闻中的4月20日联赛开幕日期为标
准，进入3月之后，按理说是各支球
队冬训深入的阶段，一些球队也开
始适时联系一些热身赛。不过这一
切对于江苏队而言，都只停留在最
初的计划阶段。没有主帅、俱乐部未
来得不到确认、球员也天各一方，现
在说这支球队还“在”，是一种比较
乐观的措辞。

元宵节过后，江苏足球俱乐部官
方发布公告称，将停止运营俱乐部。
关于这一点，在圈内早已不是秘密，
无非就是公告发出的时间早晚而已，
原本大家都以为可能会在元宵节当
天，不过最终，苏宁方面没有选择在
这一天“抢头条”，只不过该来的最终
还是逃不掉。

在江苏足球俱乐部宣布停止运
营之前，球队层面的许多工作已经陷
入停滞。此前，俱乐部已经在和球队
部分工作人员商讨调岗或离任事宜，
此外，既然球队停止运营，球员们一
直使用的徐庄训练基地，也早早不再
对大家开放。这一细节彻底让江苏队
球员们失去了信心和原本仅剩的一
些“寄托”。“这可能也表明了俱乐部

的一种态度。”一名江苏队队员说道。
没有地方训练的日子里，大家只

有各自做一些简单的恢复训练，包括
体能储备和一些力量练习等。一切顺
利的话，联赛还有一个月左右就要开
打，苏宁球员迟迟没能迎来系统的冬
训，联赛初期状态得不到保障，这些不
仅让潜在的新东家着急，球员自己其
实更着急。从这个意义上来说，停止
运营的公告，只是接下去一系列连锁
反应的开启。

“停止运营”之时，江苏队依然在
努力寻求转机，至少看起来是这样，
又或者说，在球员面前，苏宁方面一
直展现出这样的态度。中国足协之前
发布公告，对苏宁决定停止运营俱乐
部表达了遗憾，不过同时也尊重俱乐
部的决定和选择。严格意义上来说，
苏宁似乎还没有完全被2021赛季排除
在外，可实际上来看，中超已经做好
了江苏苏宁无法亮相的准备。

中甲的沧州雄狮和浙江队，已经
做好了递补征战中超的准备。那么苏宁
在干什么？仍然在寻找可能的接手方。
他们不是没有过机会，据了解，此前有
过一家企业曾尝试接手球队，对方对于
球队展现出浓厚的兴趣，甚至一度表示

愿意承担相关债务问题，力求拯救江苏
足球。当时双方一度谈得比较深入，不
过由于苏宁高层方面提出想要保留一
定的管理权和运营权，此事最终不了了
之。对于未来，苏宁方面有自身的考虑，
过去几年巨额投入之后，轻易抽身并不
是件容易事，可是对于那些曾经有意接
洽的企业而言，一旦选择接手，那自然
需要自己掌控话语权。

时间一分一秒在流失，到目前为
止，球员们依旧没有等来任何“通
知”，大家唯有在球队群内发发“牢
骚”。有传闻说，苏宁仍在做着最后的
挣扎，然而谁都不清楚，这样的“挣
扎”是否只是一种强弩之末的“舍不
得”而已。

苏宁宣布停止运营俱乐部，麾下
的球员何去何从成了焦点。作为上赛
季的冠军球队，江苏队阵中让人眼馋
的球员不在少数，所有人都盼望能尽
快找个好归宿。另一方面，这又是件不
太容易的事情，合同按照什么样的标
准完成？潜在的新东家是否足够稳定？
球员与俱乐部的双向选择之间，大家

又都需要与时间赛跑……
谁都不希望冠军队就此退出，只是

目前来看，这已经是大势所趋。对球员
而言，俱乐部还有工资和奖金没有完全
发放，这是上赛季的事，摆在眼前更紧
迫的问题是，新赛季去哪里踢球。时间
不等人，球员们已经开始各自行动。
上赛季结束之后，江苏队阵中有

部分主力球员成为了自由身，比如门
将顾超、边前卫吉翔、后卫周云等。江
苏队与这些球员的续约工作在过去两
个赛季结束后一直在持续谈判，不过
都没有取得太好的效果。顾超作为主
力门将，在上赛季球队争冠过程中表
现出色。1989年出生的他，正处当打之
年，能力足以胜任中超各队的主力。也
正因如此，顾超得到了不少关注，目前
中超几支球队中，海港队的门将位置
储备比较足，颜骏凌已经复出，原泰达
门将杜佳接近加盟，还有小将陈威；广
州队则有刘殿座，不过在他之后没有
太多实力可靠的二号门将；山东泰山
的王大雷也已经复出；国安的侯森在
上赛季表现出色，位置也比较稳固。顾
超去上述哪支队，都有能力竞争，但都
无法保证绝对主力位置，而像申花过

去几年也曾与顾超传出过绯闻。当然，
作为自由身，顾超掌握了一定主动，他
有这份自信投入所有竞争，除了第一
集团的球队外，还有一些其他球队有
意顾超，显然，就能力和年龄来看，顾
超都是一笔不错的投资。

吉翔和周云都是江苏队的“老臣”
了，在南京当地有着极高的球迷人气基
础。两人目前也都在当打之年，吉翔具
有出色的脚法和奔跑能力，作为一名适
应能力出色的球员，吉翔加盟任何一支
球队，都能成为即战力。不过传闻中可
能加盟的海港俱乐部已经表示，与吉翔
没有接触，同时也有消息称，吉翔本人
似乎也不想离开南京太远。至于周云，
也能在后防线上扮演多个角色，一旦流
入市场，同样不缺吸引力。
对赛季一结束就是自由身球员来

说，可以根据自身情况选择球队，在他
们当中早有人找到了落脚点，比如杨
博宇。在1月底与球队合同到期后，他
选择加盟武汉队征战新赛季，而并非
自由身的高天意则加盟了北京国安，
从这一点或许可以看出，江苏队一边
似乎并未有意为难自家球员。另外，中
卫李昂加盟上海海港队只待官宣。

自由身的球员在找球队，此前有
合同在身的球员相对要复杂一些。毕
竟，原有合同如何处理，新东家的合同
如何签订也都有个商谈的过程。
此前，江苏队阵中有合同在身的

实力派球员不少，首当其冲便是队长
吴曦。如今，吴曦已经进入市场“试
水”，并成功的拿到了“自由身”，这样
的“香饽饽”很多球队都曾觊觎。比如
有过往多个赛季始终对吴曦有意的广
州队，也有知情人指出，北京国安也曾
有意引进国足队长增强实力，但最终
被申花队火速拿下，给所有还在观望
的俱乐部都打了个样。
有一点需要指出的是，之所以到目

前为止外界没有太多有关其他中超俱

乐部进入“苏宁球员市场”的消息，原
因还是江苏俱乐部这个困局，尚未有
官方性质的“结局”公之于众，大家都
愿意再观望一下，在这样一个动荡时
期，潜在的下家俱乐部反而相对主动
一些。而像吴曦这样重量级球员的转
会，都是最后一刻才会揭晓悬念。
除吴曦外，像罗竞、谢鹏飞等也会

是其他俱乐部关注的对象。有消息称，
苏宁阵中的U23小将海米提，已经比较
接近于即将递补征战中超的沧州雄狮
队。相对来说，那些替补球员或者梯队
的年轻球员的未来，要更加“难产”一
些。谁能拯救江苏足球？这个问题没能
写上答案之后，江苏队球员们期待着
自己的未来，能够尽快给出答案。

吴曦零元转会成范例

自由身有主动权，转会与时间赛跑

管理权难放手，苏宁错失转让良机
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一则 “停止运营”

的公告，算是对江苏队
之前一系列传闻的正
式实锤。但其实在这背
后， 还是有不少疑问，

比如俱乐部究竟何去
何从？比如球员离队之
后的去向？尤其是后一
点，几乎关系着这支冠
军之师所有人的命运。

正所谓一鲸落而
万物生， 目前看起来，

已经先后有不少俱乐
部来到 “苏宁超市”门
前观望，希望能以最小
的代价瓜分这块 “肥
肉”，其中，吴曦、李昂
等国脚级球员的下家，

都已经得到了确认。

吴曦一度只能在草地上训练保持状态

江苏队球迷去基地声讨，但那里早已人去楼空

“苏宁超市”开张，吴曦示范效应


